
 

平成25年度第３回安曇野市児童館・児童クラブ運営委員会 会議概要 
１ 審議会名  平成25年度第３回安曇野市児童館・児童クラブ運営委員会 

２ 日  時  平成26年３月12日 午後３時から午後4時5分まで 

３ 会  場  穂高健康支援センター 会議室 

４ 出席者   根田林委員、森山委員、日下部委員、澤村委員、田多井委員、高倉委員、松澤委員、 

溝上委員、上兼委員、宮澤委員、内川委員、三原委員、荒深委員         

 

５ 市側出席者 臼井児童保育課長、浅川児童係長、百瀬主査 

６ 公開・非公開の別   公開   

７ 傍聴人  ０人    記者  ０人  

８ 会議概要作成年月日  平成26年3月13日  

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

  (１) 開  会 

  (２) あいさつ 

  （３） 会議事項 

   ① 平成26年度児童クラブ入所児童数について 

② 児童館・児童クラブ利用者アンケート結果について 

③ 児童クラブ開所・閉所に係る指針について 

④ その他 

  （４） その他 

  (５) 閉  会 

 

会 長：こんにちは。この会を変更せざるを得なかった大雪がありましたが、今日のような日差しでほぼ消え

ていくことでしょう。日差しのありがたさを感じます。今日は栄村の震災から3年が経ち、忘れてはなら

ない大きなことであります。そのような中、お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。

本年度最後の会であります。活動や来年度の計画についてお話しいただきたいです。 

それでは、平成26年度児童クラブ入所児童数についてお願いします。 

事務局：資料により説明 合計777名 昨年より8名増。 

南穂高児童クラブの７人について、休校日は堀金児童館を利用していただくにあたりご了承をいただ

きました。 

高家児童クラブについては、豊科中央児童館と社協豊科支所の空き部屋を利用して、長期休みの方を

受け入れます。 

三郷児童クラブについては、9人に堀金児童クラブを利用することをご了承いただきました。 

会 長：このことについて何かございますか。～なし～ 

    ありがとうございました。このように融通をして受け入れていただいています。 

②児童館・児童クラブ利用者アンケート結果についてお願いします。 

事務局：資料により説明 

児童館アンケート 平成25年12月に市内9館で実施しました。配布枚数581枚 回収枚数539枚 92.8％ 

    児童クラブアンケート 平成25年11月入所説明会にて配布し、申請受付時に回収しました。546枚 

係 長：補足説明 平成25年度から全館社協さんに委託いたしました。児童館のアンケートですが、比率的に

は昨年とほぼ同じです。異なる点は、満足の比率が増え、やや満足が減っていることです。満足度が上

がっていると言えます。施設については、昨年とほぼ同じです。本年度はさほど手を加えていません。

市の財政事情もございます。 

    児童クラブアンケートについて、平成26年度は子ども子育て支援法の関係で計画を立てていくことが

必要となってきています。この関係で児童クラブの入所時期にアンケートをとらせていただきました。 

   親御さんが児童クラブについてどう思っているのか、伺いたくアンケートをとりました。 

   早朝の早い時間から預って欲しい、6年生まで預って欲しい、入所基準が厳しいなど。 

   まず、早朝保育については社協さんと打ち合わせし、平成26年度については試行として7時30分から預る

ことになりました。市の規定を変えずに社協さんの自助努力によります。 

    受け入れ年齢の拡大については、おっしゃるとおりだと思います。しかしながら、現状の施設では受

入れは難しいです。教育委員会と話しをしつつ、受入れについて考えていきたいです。子どもがどこの

様式２ 



施設にいるのが良いか、というアンケートの中で1番多かったのが学校ということでした。教育委員会、

学校と話をしつつ対忚していければと思います。 

   他にもいろいろ書いていただきましたが、改善できることはしていきたいと思います。職員の対忚です

とか内容については、社協さんと話をしながら対忚していきたいと思います。 

    平成26年度に「子ども子育て支援計画」を立てますが、これらのアンケート結果を反映して、児童ク

ラブ事業、子育て支援事業、児童館事業がどうあるべきかを盛り込んでいきたいと考えています。 

上兼委員：運営側としても保護者がどのような思いを持っているのか、知りたいということで市と合同で実施

しました。以前から早朝については、「7時30分からできないか」と保護者から要望がありました。ま

た、このアンケートの結果から自助努力ということで、お預かりすることにいたしました。実際に行う

のは4月12日からといたします。先日の説明会にて保護者にお話ししました。その他におやつのこと、宿

題についてご指摘がありました。皆様の声に忚えられるようにしていきたいと思います。 

会 長：何かございますか。～なし～ 

    先生方の対忚がとてもありがたい、という感想が多くありました。時間的には親御さんのお仕事の関

係から長い時間、預って欲しいという願いがあります。一生懸命対忚されていますが、さらにお世話を

かけると思いますがよろしくお願いします。 

    

事務局：この結果については、施設改善等の話がありますので、予算的なこと等を踏まえて、できる限りの回

答を集約した中で、全館に掲示していきたいと思います。児童クラブにつきましては、保護者説明会に

て報告しています。それからアンケート結果につきましては、教育委員会との話しや子育て支援の話な

どに役立てていきますので、よろしくお願いします。 

会 長：ありがとうございました。 

    児童クラブ開所・閉所に係る指針についてお願いします。 

事務局：指針については、運営委員会や校長会にて説明をさせていただき、実施しております。臨時休業が決

まった時などの対忚を記しております。先日の大雪の際に2月17日（月）が臨時休校になりました。市と

しては「大雪対策本部」が設置され、除雪等の対忚をいたしました。その際に「学校が休校になりま

す。」というお知らせと、「児童クラブでの受入れ可能です。」というお知らせについて、教育委員会との

間に行き違いがありました。今回何がいけなかったかと言いますと、「休校になります。」と言う報告が

教育委員会から正式にきていなかった、ということがあります。内部の話しなので、調整いたします。

 それから児童クラブを利用している保護者に対して、「オクレンジャーを使って連絡したい。」と、児

童保育課から教育委員会へ依頼をしたところ、「それはできない。」と返答がありました。急きょ児童ク

ラブを所管する社協さんへ連絡し、各館から学校へ依頼してもらいました。 

   休校の連絡とともに配信ができたところ、休校の連絡が先にあり、遅れて児童クラブがある、と配信さ

れたところと、まちまちでした。改善すべき事があると思います。Ｐ17にあるように学校、児童保育課

と児童クラブとの連絡を強化したいということです。学校側にはオクレンジャーを利用させていただき

たいとお願いしたいということです。この４月に校長先生が異動されると思いますので、校長会に行き

まして、連絡体制についてお願いをしたいと思います。保護者のみなさまは、不便は感じませんでした

か。 

委 員：（堀金）開所するのか、わからなかったので、祖父母にお願いしました。開所するとわかれば利用しま

した。 

委 員：（三郷）開所するのか、わからなかったので、会社を休みました。 

委 員：（明科）休校の連絡の後、遅れて届きました。 

事務局：校長先生方に伺います。 

委 員：12時過ぎに「臨時休校にします。」と配信し、1時半ころに児童クラブの事について配信しました。 

委 員：タイムラグはありました。この間の校長会では、対象児童が違うということで、（休校の連絡と）一緒

に配信しても良いが、そこが問題だと。実際見ない保護者もいます。見ない保護者には電話連絡をして

います。基本的には直ぐとはいかないと思いますが、別々の連絡系統を持つことが必要ではないかと思

います。保護者側に児童館と学校が一体のものであると受け止めをされることがあり、児童クラブの欠

席ですとか、わいわいランドもそうですが、学校が窓口的になっていってしまう部分があるのかなと思

います。 

    オクレンジャーのシステムについて十分わかっていませんが、教育委員会が情報を管轄してオクレン

ジャーの権利を持っているとすれば、児童館でもそれを運用することはそんなに難しいことではないの



ではないかと思います。 

教育委員会とパスカル（オクレンジャーの運営会社）との契約はどうなっているのかわかりませんが、

ネットワーク上の問題はそれほどないのではと思います。 

事務局：教育委員会と話をしていきたいと思います。 

委 員：市教委から「送れない。」というのはわかりません。 

事務局：全ての児童が対象でないので、送れないということです。 

委 員：その理屈からすると学校からも送れなくなります。 

委 員：市教委で児童クラブに入っている子供を把握して一斉に配信していただければ、良いと思います。 

委 員：学校でも選択できるようになっています。学年別に配信できますので、設定を児童館の子どもだけに

送るようにすれば、可能だと思います。それを学校でするのは難しいと思いますが。 

事務局：その辺の連携については市教委と話をさせていただきます。システムについては今後考えていく必要

があると思います。よろしくお願いします。 

会 長：これに関して何かありますか。 

委 員：登校時間を遅らせる時は、どうなりますか。 

事務局：閉所としています。下校時間が早まる場合は対忚いたします。学校では早く来た児童の対忚はできる

のでしょうか。 

委 員：ケースによって異なります。大雪のため職員の出勤を児童と同じく遅らせた時もあります。 

委 員：登校指導などで通学路に出ている時もありますので、難しいです。 

委 員：現状では登校時間を遅らせた場合は、お断りをしています。 

事務局：教育委員会と話をしていきます。 

会 長：他にございますか。～なし～ 

会 長：新しい豊科の児童館について、伺いたいです。 

事務局：まず、お手元の図面をご覧ください。三郷児童館については、27年度中に増築する予定です。 

    通年利用については、児童館で全て受入れが可能になりますが、長期については小学校の空き教室を

利用する事になります。 

    豊科地域については、26年度は用地買収を行う予定、27年度完成予定です。 

    穂高地域については、29、30年あたりで建設する予定です。26年度に検討していきます。 

会長：ご質問はありますか。～なし～ 

   その他でありますか。～なし～ 

事務局：本年度の会議はこれで終わりますが、次回の会議を６月頃予定しています。 

職務代理：第３回児童館・児童クラブ運営委員会を終わります。 

 

 


